

EQUIPO EL POLÍGRAFO Camila Bazán, Caterina Giovannini y Cecilia Derpich ESCRÍBANOS Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envíenos sus sugerencias a elpoligrafo@mercurio.cl o al WhatsApp +56 9 9533 6345

Presidente Boric asegura que “Chile es el único país, fuera de la Unión Europea, que va a tener carabineros prestando servicios en los Juegos Olímpicos”

Esta semana el Presidente Gabriel Boric participó en la presentación del Sistema Integrado de Teleprotección con Inteligencia Artificial (Sitia), una plataforma para la detección y seguimiento de vehículos con encargo, entre otras funciones, impulsada por el Gobierno, junto con las policías, el Ministerio Público, universidades e instituciones científicas públicas y privadas.

El punto de prensa se realizó el lunes en la Central de Comunicaciones de Carabineros, en compañía de varios ministros y autoridades de la institución. Antes de iniciar la lectura de su discurso oficial, improvisó un saludo a un grupo de carabineros con los que se reunió minutos antes de la actividad.

“Antes de entrar en materia, me gustaría contarles que tuve la oportunidad de compartir con 14 carabineros que van a prestar servicios en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos que se van a realizar en París. Son de alguna manera nuestra selección nacional en seguridad. Eso es algo que vale la pena destacar porque Chile es el único país, fuera de la Unión Europea, que va a tener carabineros activos prestando servicios en los Juegos Olímpicos”.

Agregó además que “este es un tremendo reconocimiento a la labor que está realizando Chile,

también a la experiencia que tuvimos en los Juegos Panamericanos y por qué no decirlo también, va a ser una experiencia de cara al proceso de postulación a los Juegos Olímpicos 2036”.

El miércoles, además confirmó su asistencia a la ceremonia de inauguración del evento, acompañando a los 48 deportistas que representarán al país.

¿Es Chile el único país, además de los de la Unión Europea, que colaborará con dotación policial en los JJ.OO.?

La frase no es correcta. Desde la Embajada de Francia en Chile explican que solicitaron refuerzos a 44 países: 32 de Europa, dos de África, cinco de Asia Pacífico y cinco de América. “Del continente vendrán de Chile (dado a su experiencia en los Panamericanos en noviembre 2023), Canadá, Estados Unidos, México y Brasil (dado a su experiencia en los Juegos Olímpicos 2016)”, afirman.

Tan solo el día de la inauguración de los JJ.OO., se movilizarán 45.000 fuerzas de seguridad interior y unos 2.500 policías extranjeros.

Dentro de las funciones de los policías extranjeros, está velar por la seguridad de sus equipos, facilitar conversaciones con sus compatriotas y dotar a las fuerzas de seguridad de perros anti-



Presidente Boric.

droga, antibombas y antiarmas.

“Estarán desplegados en todas las ciudades que tendrán competiciones y prestarán apoyo a la policía francesa. Así, el público extranjero podrá identificar los uniformes que les resulten familiares. Contaremos con el apoyo de muchos especialistas, entre ellos equipos caninos de detección de explosivos, expertos antidroga, expertos en falsificación de documentos, guardias fronterizos, etc.”.

El Polígrafo consultó a prensa de Presidencia por la frase del mandatario, desde donde aseguraron que la información sobre que Chile sería el único país no europeo en enviar efectivos les fue entregada por Carabineros.

En tanto, desde Carabineros dicen que “hace algunos meses se realizó una reunión junto a representantes del gobierno francés y del Ministerio del Interior y Seguridad Pública. En esa ocasión, efectivamente, se informó que Carabineros era la única policía no perteneciente a la Comunidad Europea invitada hasta entonces a los Juegos Olímpicos París 2024, pero desde esa fecha “pudo haber otros cuerpos de seguridad invitados, lo que sería incluso más enriquecedor para nuestro intercambio y cooperación internacional”.



FALSO

Chile no será el único país no europeo en enviar fuerzas policiales a Francia. Son 44 los países que prestarán refuerzos, entre ellos cinco americanos (Canadá, EE.UU., México, Brasil y Chile), dos africanos y cinco de Asia Pacífico.